
ATA 09/2023

Aos vinte do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, reuniram-se os membros do

Conselho Municipal de Saúde, servidores públicos, sociedade civil, às quinze horas, no Gabi-

nete do Secretário Municipal de Saúde de Capanema-PR com a finalidade de discutir a se-

guinte pauta: 1.0. Informes da Secretaria Municipal de Saúde: O presidente Sílvio abre a

reunião seguida da pauta do dia.  1.1. Vacinação. A enfermeira Ana Carolina Bantle afirma

que no dia 21/10 (sábado) das oito horas da manhã às catorze horas acontecerá o Dia “D” de

Vacinação para atualização do esquema vacinal, no Posto de Saúde Central e no Posto do Pi-

nheiro, e que a arte de divulgação será enviada em grupo de whatsapp para que os conselhei-

ros pudessem auxiliar na divulgação. Nessa ação, terá a parceria do grupo Rotary com várias

atividades para as crianças. 1.2. Dengue. A participante Jaqueline Fritzen relata que até o mo-

mento 3287 notificações, 1453 casos negativos e 1834 casos positivos de dengue. Jaqueline

relata também que nesse período também saiu o resultado do primeiro e único caso positivo

de chikungunya em nosso município. Para ambas as situações, foi realizado bloqueio, e não

houve mais nenhuma notificação de suspeita de chikungunya. Já o levantamento de índice

mostra que em setembro estava 1.9% e nessa semana foi realizado novamente com resultado

2.9%, pois com o calor e a chuva, principalmente aproximando do verão, tende a aumentar os

índices.  1.3. Setembro Amarelo – Valorização da Vida.  O Secretário Jonas apresenta que

foi realizada uma ação no Parque de Exposições no dia trinta de setembro, com várias ativida-

des e a participação do pessoal do CAPS, da ACAV e do Interact, com o ideal de ser um mo-

mento em família e amigos e promover as relações sociais. A realização desse momento foi

de grande valia. O presidente do Conselho Sílvio comenta que passou a tarde no evento e rela-

ta a sua importância. 1.4. Ação de Palestras e dinâmicas com as equipes da empresa Dip

Frangos de Capanema-PR. O presidente do Conselho relata que ao fim do ciclo de palestras

foi contabilizado um público total aproximado a mil e quatrocentas pessoas que são colabora-

doras da empresa. Sílvio agradece a iniciativa da Secretaria de Saúde em realizar ações desta

forma, visto a maneira que o público foi atingido pelas atividades lúdicas e as falas. Já o Se-

cretário Jonas coloca que essa ação faz parte da campanha do Setembro Amarelo, e também,

afirma que para o Outubro Rosa a Secretaria de Saúde também estará realizando atividades

sobe a campanha na empresa. 1.5. Ação da Secretária Municipal de Saúde no Parque de exposi-

ções – Setembro Amarelo. O Secretário Jonas coloca que como citado anteriormente na reunião, foi rea-

lizada uma atividade no Parque de Exposições do município no dia trinta de setembro, com várias ativida-
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des e a participação do pessoal do CAPS, da ACAV e do Interact, a partir de campeonato de vôlei, cine-

ma, brincadeiras para a família toda. 1.6. Outubro Rosa – Prevenção ao Câncer de Mama e 1.7. Ca-

minhada Rosa. O Secretário Jonas expõe primeiramente sobre a realização da Caminhada Rosa, no dia

seis de outubro, sexta-feira, com saída da Secretaria de Saúde e caminhada até a Prefeitura de Capanema.

A ação foi realizada em parceria com a APC-VIDA do município, que em breve também o grupo realiza-

rá o Jantar alusivo ao outubro rosa. A Secretaria de Saúde está realizando na Dip Frangos um ciclo de pa-

lestras sobre a campanha do mês e a sua respectiva importância por meio da campanha de exames de pre-

ventivo e mamografias, onde outra empresa participante é a Betel. A enfermeira Ana Carolina explica que

na Dip no dia 19/10 aconteceu coleta de preventivo e as palestras aconteceram nos três turnos da empresa.

Já a enfermeira Luciane relata que as mamografias estão tendo uma procura muito grande nos últimos

dias por parte das mulheres do município, e explica que no CEONC-Cascavel o laudo vem por sistema

em um período de no máximo quinze dias, e todas as enfermeiras têm acesso para repassar o resultado à

paciente. Ainda, Luciane relata que já abriram vagas para os meses de dezembro e janeiro, de maneira a

conscientizar que os exames não acontecem apenas no mês de outubro para não sobrecarregar o serviço.

1.8. Programa de Prevenção e Promoção de Saúde do Trabalhador 20/09/2023 – BETEL SPORT.

O Secretário Jonas comenta sobre a ida na empresa Betel e a participação de duzentos e cinquenta colabo-

radores para a realização de exames (testes rápidos), orientações, encaminhamentos e ressalta que as em-

presas do município que têm o interesse de participar, basta procurar a Secretaria de Saúde que a equipe

se organizará para ir até a empresa, pois o Programa está acontecendo de uma maneira extraordinária. A

enfermeira Luciane afirma que na Betel a mesma não participou mas ressalta a importância desse progra-

ma chegar até o trabalhador, principalmente com a realização de testes rápidos para possíveis encaminha-

mentos e tratamentos. 1.9. Hospital Sudoeste e Plantão. O Secretário Jonas relata que em conversa com

a ouvidoria da Secretaria, neste mês foram recebidas algumas reclamações, mas não do atendimento em

si, e sim sobre a demora em receber o paciente. Portanto, está sendo verificado o que aconteceu. Também

houve apenas uma denúncia em relação a um internamento e a demora de atendimento. Assim, foi entra-

do em contato com o Hospital e dado um prazo de resposta. Nesse período também houve uma diminuí-

da no número de atendimentos por mês, visto que anteriormente os números elevados eram por conta da

dengue, mas atualmente o atendimento está sendo fornecido dentro dos padrões. Ainda, Jonas relata que a

escala de plantão do hospital foi atualizada a partir da entrada de novos médicos para a equipe. 1.10. Re-

forma e construção do CAPS/Centro Materno. O Secretário Jonas informa que a reforma da Unidade

do Bairro Santa Cruz junto a construção do novo CAPS do município viabilizará as atividades realizadas

em grupo, principalmente com o incentivo de utilizar a área externa ao CAPS, como por exemplo, o Par-
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que de Exposições. Jonas também informa que a obra contém uma cozinha, duas salas para a realização

de oficinas e mais cinco consultórios. Ainda, a inauguração da obra está prevista para o mês de novembro

deste ano. 1.11. Inauguração da UBS – Pinheiro. O Secretário Jonas relata que no dia 06/10 pela ma-

nhã aconteceu a inauguração da nova Unidade de Saúde do Distrito Pinheiro e essa unidade será uma re-

ferência para as comunidades ao seu redor, visto que conterá uma ambulância, e em breve será instalado o

serviço de eletrocardiograma, além da vacinação contínua e atendimento médico também para a popula-

ção a fim de facilitar o acesso à saúde. O conselheiro Antônio Valmir Viana explica que a nova área é

grande e isso já está impactando na vinda da população das outras comunidades para o Pinheiro, pois já

saem com a consulta feita, os exames agendados e os medicamentos na mão. Valmir ainda relata que a

demanda está aumentando gradativamente, e são pessoas que realmente precisam do atendimento. Além

disso, a farmacêutica volante e a presença de ambulância na unidade facilitará a realização de algumas ati-

vidades por parte da Unidade. 1.12. Diminuição da arrecadação do município. O Secretário Jonas in-

forma que no mês passado se tinha 40% em diminuição da arrecadação municipal, e nesse mês caiu mais

20%, e a previsão é que a queda continue acontecendo durante esse ano. No entanto, o município está

contornando a situação, tomando muito cuidado para não deixar a Secretaria de Saúde sem atendimento à

população nesse período difícil para os municípios da região. Logo, alguns investimentos novos terão que

ser planejados para o próximo ano, priorizando então as férias dos profissionais que estão sendo progra-

madas, também o pagamento do décimo terceiro, entre outros direitos dos funcionários públicos. Em se-

guida, o presidente Sílvio solicita ao Jonas que explique sobre o projeto sobre o autismo, que estava sendo

planejado pela Secretaria de Saúde, visto que muitas famílias passam por essa situação, inclusive a sua,

pois algumas famílias não possuem condições de arcar com todo o tratamento, e a intervenção precoce é

necessária. Jonas então coloca que vai ser iniciado alguns trabalhos no próprio CAPS, no entanto, é ne-

cessário aguardar a contratação de profissional de fonoaudiologia por meio do concurso público do muni-

cípio. Além disso, há o objetivo de contratar terapeuta ocupacional também. Ou seja, o projeto está sendo

encaminhado, mas é necessário primeiramente conseguir contratar os profissionais. E ainda, a APAE do

município se tornou parceira da Secretaria de Saúde para o atendimento de autistas. 1.13. Reunião com

os médicos. O Secretário Jonas expõe que há pouco tempo realizou com os médicos da Secretaria de

Saúde uma reunião para tratar da questão da queda na arrecadação do município, enfatizando o exagero

em solicitação de exames e medicamentos que não são necessários para alguns casos de pacientes. Por

exemplo, quando é necessário apenas um hemograma, e o médico solicita um check-up todo, no entanto,

foi enfatizado também que cada paciente é uma situação, e deve-se solicitar o que realmente é necessário

a partir da anamnese correta na avaliação clínica a fim evitar desperdícios e priorizar aqueles que realmen-
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te precisam dos exames e medicamentos. Em consequência disso, dois médicos tiveram rescisão de con-

trato pois não se adequaram a nova rotina e decidiram ir embora, mas nenhuma unidade está sem médico.

O conselheiro Valmir Viana relata que a população é carente de atenção, e muitas vezes buscam atendi-

mento nas unidades para sanar esses sentimentos, e desta maneira, os médicos darão mais atenção aos pa-

cientes durante as consultas. 1.14. Reunião com os coordenadores. No mesmo sentido da reunião com

os médicos, Jonas traz que foi realizada uma reunião com os coordenadores das equipes sobre o corte de

gastos para organizar a Secretaria de Saúde e planejar os trabalhados a partir disso. 1.15. Reunião com os

motoristas. Nessa reunião, Jonas explica que com a quantidade atual de motoristas, são quinze, aumen-

tou as reclamações sobre os mesmos e entre eles. Nesse sentido, todos foram ouvidos e dessa forma fo-

ram alinhas as escalas de plantão e viagens para melhorar a qualidade do trabalho, mas foi exigido deles

que trabalhassem como colegas e não com inimizade. A participante Jéssica Rech relata que desde a reu-

nião o dia a dia vem melhorando. Ainda, Jonas fala que durante a semana recebeu elogio de quatro moto-

ristas por parte de um paciente. Em seguida, a conselheira Olinda também elogia o serviço de transporte

quando precisou do mesmo. 1.16. Concurso Público. O Secretário Jonas afirma que o Concurso Público

do município está em andamento, e já contempla mais de mil e quinhentos inscritos, e desses, a maior

parte é oriunda de Cascavel e Francisco Beltrão, e também de outros estados. Além disso, coloca que as

inscrições acontecem até o dia trinta desse mês. Ainda é importante salientar que a FAFIPA que está rea-

lizando o concurso é uma instituição pública e não uma empresa privada, que já abriu edital para mais de

140 concursos neste ano. A previsão é que a prova de Capanema que acontecerá no dia vinte e seis de no-

vembro seja muito difícil por conta da prova objetiva, redação, prova de títulos.1.17. Terceira Mostra de

Experiências Exitosas da Secretaria de Saúde Municipal de Capanema/PR. O Secretário Jonas rela-

ta que a data da Mostra foi alterada para o dia primeiro de dezembro por conta do concurso, visto que

muitos profissionais da Secretaria de Saúde realizarão a prova do concurso. Nesse sentido, a banca avalia-

dora também já está ciente sobre a mudança na data. 2.0. Discussão. 2.1. Prestação de Contas do

Segundo Quadrimestre. O Secretário Jonas informa que foi realizada a prestação de contas do segun-

do quadrimestre na Câmara de Vereadores, e relata que não pode se fazer presente pois estava em Brasí-

lia, e assim as profissionais Ana Budel e Ani Witt assumiram a responsabilidade de apresentar os relató-

rios. Assim, a conselheira Ana Budel explica que a prestação de contas aconteceu dentro dos conformes,

que somente os vereadores questionaram o valor investido na contrapartida para a construção da UBS do

Pinheiro, e sobre a situação dos exames e medicamentos por conta da queda na arrecadação do município.

Ainda, Jonas ressalta que foi investido cerca de 32,46% em saúde desde o início do ano de 2023, por con-

ta dos faturamentos de exames, consultas, transporte, a atualização no valor de insalubridade dos profissi-
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onais de saúde, contrapartida na aquisição de veículos e nas obras, e também por conta da inflação do ano

passado para esse. 2.2. Plano de Aplicação – Provigia.  A enfermeira Luciane explica que o

plano já havia sido apresentado em outra reunião anterior, e que a partir dele vem um valor

para custeio e outro para capital, e posteriormente é necessária a prestação de contas desses

valores utilizados. Assim, esses valores podem ser utilizados para pagamento dos profissio-

nais especificamente das vigilâncias e então, ao invés da compra de material, esse valor será

utilizado para o pagamento dos profissionais, pois é um valor significativo vindo do Estado.

2.3. Ofício do Ministério Público referente a Saúde Mental. O Secretário Jonas explica que

os tratamentos de Saúde Mental no município de Capanema estão localizados no CAPS, e nos

últimos dias tivemos o caso de um paciente onde tivemos que acionar a Polícia Militar de Ca-

panema e Planalto, o Corpo de Bombeiros, motoristas e outros profissionais da saúde para

acessar ao paciente. E percebemos que necessitamos melhorar nosso atendimento interno, ou

seja, muitas vezes acontece de um médico passar para o outro, ou diretamente ao psiquiatra

para realizar ao tratamento, pois ninguém quer atender paciente de saúde mental. Nesse senti-

do, o Promotor chamou a atenção pelo fato de que a responsabilidade sobre esses atendimen-

tos é da Atenção Primária, em relação aos diagnósticos, encaminhamentos e tratamentos inici-

ais. Além disso, é preciso ver o paciente, conversar, analisar, e muitas vezes medicar. Então,

esse ofício foi repassado a todos os médicos da Secretaria da Saúde para que estejam cientes

sobre as condutas referentes aos pacientes de Saúde Mental, pois a responsabilidade é de to-

dos e não só de um profissional. 2.4. Aquisição de um veículo modelo Spin. A participante

Marisa afirma que na segunda-feira chegará o novo veículo modelo Spin para a Secretaria de

Saúde. Já o Jonas afirma que esse veículo foi adquirido a partir de recursos livres do municí-

pio e também do retorno de um outro veículo modelo Ka que anteriormente passou por aci-

dente e deu perca total. 2.5. AD REFERENDUM N° 03/2023 – Troca de Objeto. O Secretá-

rio Jonas apresenta que foi realizada a compra de três Van e uma Ambulância, no entanto,

cada veículo vem a partir de um número de resolução, e houve uma confusão nas numerações

dos recursos, portanto, foi necessário realizar a troca de objeto por meio de um documento

novo, o AD REFERENDUM nº 03/2023 para justificar ao Estado e finalizar o processo. 2.6.

Repasse de recurso para APAE. O Secretário Jonas afirma que foi um processo difícil mas

expõe que o parecer está pronto e então o recurso de aproximadamente dezoito mil reais será

repassado mensalmente à APAE para auxiliar a Secretaria de Saúde no atendimento aos paci-

entes do espectro autista e outras neurodivergências, com fonoaudiologia, psicologia, terapia
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ocupacional, entre outras. 3.0. Deliberação. 3.1. Prestação de Contas do Segundo Quadri-

mestre. Apresentada durante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e aprovado de modo

unânime pelos participantes da reunião. 3.2 Plano de Aplicação – Provigia. Apresentado du-

rante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e aprovado de modo unânime pelos partici-

pantes da reunião. 3.3 AD REFERENDUM N° 03/2023 – Troca de Objeto. Apresentado

durante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e aprovada de modo unânime pelos parti-

cipantes da reunião. 3.4. Aditivo do contrato administrativo n° 511/2020, proveniente do

Pregão Eletrônico nº 90/2020, sendo aplicado o reajuste de valor conforme IPCA, com

vigência para 12 (doze) meses, com o seguinte objeto Contratação de empresa especiali-

zada na execução de serviço de auditoria em saúde para atendimento ao Município de

Capanema/PR. Apresentado durante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e aprovada

de modo unânime pelos participantes da reunião. 3.5. Contratação de serviços especializa-

dos em mecânica veicular para desmontagem e  diagnóstico do motor do veículo Fiat

Toro, placa RHK-5E82, pertencente à frota de veículos da Secretaria Municipal de Saú-

de de Capanema/PR.  Apresentada durante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e

aprovada de modo unânime pelos participantes da reunião. 3.6. Aquisição de heparina 5.000

ui/ml intravenosa para procedimento de retirada de infusor domiciliar em pacientes do

município de Capanema/PR que realizam tratamento de quimioterapia. Apresentada du-

rante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e aprovada de modo unânime pelos partici-

pantes da reunião. 3.7. Aquisição de fórmulas e suplementos alimentares destinados à pa-

cientes da rede do Sistema Único de Saúde (SUS) residentes no município de Capanema

– PR. Apresentada durante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e aprovada de modo

unânime pelos participantes da reunião. 4.0. Informes Gerais. Com as deliberações aprova-

das e sem novos assuntos, encerro esta ata que segue assinada pelos participantes abaixo, na

lista de presença em anexo.  Jonas Welter, Sílvio Carneiro de Souza, Ivete Maria da Rosa,

Anna Eleni Lucatelli, Marisa Pontin, Delminde Wons, Raquel da Rosa Delinger, Luciane Car-

la Wünsch, Tânia Maria Bueno, Antônio Valmir Viana, Jéssica Tainá Rech, Ana Cristina Bu-

del, Ana Carolina de Souza Bantle. 
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